



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum apuesta por fortalecer relación con Canadá



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

febrero 18, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** está muy confiada en que el T-MEC se mantendrá y lejos de estar preparando un “plan B” comercial ante eventuales tensiones regionales, apuesta por fortalecer la relación bilateral con Canadá. En otro tema igual de importante, aseguró que México no se sumará a la Junta de Paz promovida por Washington que supervisará la próxima fase del plan de paz para Gaza, pero aseguró que sí actuará como observador del proceso. Sheinbaum dijo que se envió una comunicación para rechazar formalmente la invitación que realizó a finales del mes pasado el gobierno de Donald Trump para que México se incorporara a la Junta de Paz para Gaza.

## LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO, ASEGURA QUE REFORMA ELECTORAL RESPONDERÁ A RECLAMOS SOCIALES

La presidenta del Senado de la República, **Laura Itzel Castillo Juárez**, subrayó que la iniciativa en materia electoral dará respuesta a los distintos reclamos sociales que durante muchos años ha hecho la ciudadanía en esta materia. La senadora dijo que la reforma que envíe la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, al Congreso de la Unión es de gran importancia para la sociedad, porque forma parte de las respuestas a los reclamos del pueblo de México en torno a los procesos electorales. “Estamos a la espera de la iniciativa para discutirla, pero es importante tomar en cuenta el sentir de la población”, expresó. La reforma, dijo, forma parte de los 100



compromisos que adquirió la presidenta de la República a lo largo de su campaña, y ha quedado claro “que ella los cumple”; sin embargo, precisó, hasta que se tenga el proyecto es que se empezará discutir, “porque no sabemos si llegará a la Cámara de Diputados o al Senado de la República, pero estamos dispuestos a abrir el debate sobre los temas que se podrían abordar”.

### **KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS GARANTIZA DISCUSIÓN AMPLIA Y PLURAL DE LA REFORMA ELECTORAL**

Luego de reiterar que la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados mantendrá sus puertas abiertas para un diálogo institucional en materia político-electoral, **Kenia López Rabadán** garantizó que la iniciativa de la Presidenta de la República será discutida de manera amplia y plural en el Palacio Legislativo de San Lázaro. “Si esta Cámara de Diputados es la Cámara de origen, si aquí se envía esa iniciativa, por supuesto que garantizaremos que se escuche a todas las voces en este país que deseen hacer uso de esta Cámara de Diputados”, señaló. La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados promoverá un diálogo respetuoso, institucional y plural para que no haya fast track y no se tome una decisión alejada de las y de los mexicanos, insistió.

### **RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS RECONOCE QUE NO HAY AVANCES EN LAS NEGOCIACIONES CON EL PT Y EL VERDE PARA REFORMA ELECTORAL**

El diputado **Ricardo Monreal Ávila**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reconoció que no existen avances en la negociación de la reforma electoral, particularmente en lo que respecta a la integración de las cámaras legislativas. “No hubo avances, esa es la verdad. Y lo que tú dices como información que te han plasmado, que te han filtrado, es correcta. No hay avances en ese tema”, expresó. Subrayó que desde Palacio Nacional se persiste en la propuesta de reducir el número de legisladores de representación proporcional. “Y obviamente yo conozco a la presidenta, como ustedes la conocen, y es una mujer que es consecuente con lo que dice y lo que hace. Y evidentemente ella sigue sosteniendo que la fórmula de integración de la Cámara debe estar conformada con menos plurinominales, con nuevas fórmulas de elección”, resaltó.

### **DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR VISITARÁ TABASCO EL VIERNES**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** visitará Tabasco el próximo 20 de febrero donde encabezará un encuentro para abordar la Reforma Electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Así lo dio a conocer el Presidente del Congreso Local Marco Rosendo Medina Filigrana quien informó que el evento se llevará a cabo en el lobby del Congreso del Estado de Tabasco, donde se prevé la participación de militantes, simpatizantes y público interesado en conocer los alcances de la iniciativa. Es importante mencionar que, recientemente el diputado federal realizó una gira de trabajo donde exige a los militantes de Morena y legisladores de ir a territorio por los Estados y municipios a fin de llevar la política de no hechos y no discursos por justicia social.



## LÍDER DEL PRI EN DIPUTADOS, RUBÉN MOREIRA RESPONSABILIZA A MORENA DEL REPUNTE DE SARAPIÓN

Fiel a su papel de oposición, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira**, afirmó que el repunte de casos de sarampión en México se debe al desplome del sistema de vacunación a partir de 2019, durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Cuestionó por ello al director general del IMSS, Zoé Robledo, quien responsabilizó del rebrote a gobiernos anteriores, remontándose incluso hasta el porfiriato. “El intelecto de las y los mexicanos no puede ser burlado de esa manera”, puntualizó el legislador. Moreira detalló que el grupo de edad más afectado es el de uno a cuatro 4 años, seguido por el de 5 a 9 años, es decir, niñas y niños nacidos en los últimos años, por lo que no puede culparse a administraciones pasadas.

## PLANTEARÁ MC INCLUIR EN REFORMA ELECTORAL OBLIGATORIEDAD DEL VOTO Y QUE JÓVENES DE 16 AÑOS PUEDAN SUFRAGAR: IVONNE ORTEGA

En víspera de la eventual discusión de una reforma electoral, el Grupo Parlamentario de MC propondrá que el voto se vuelva universal y obligatorio, a fin de darle legitimidad al proceso electoral y a quienes resulten electos o ganadores de la contienda, aseguró su coordinadora, la diputada **Ivonne Ortega Pacheco**. Asimismo, dijo que promoverá que las y los jóvenes de 16 años ya puedan votar, pues si tienen responsabilidad penal, deben tener derecho a elegir a sus autoridades. Explicó que el voto no es obligatorio, por lo que hay estados en donde vota el 37 por ciento del padrón electoral y gobierna realmente una persona que tiene más sufragios en contra que a favor.

## MANUEL VELASCO, COORDINADOR DEL PVEM EN EL SENADO RECONOCE DESACUERDOS EN REFORMA ELECTORAL

A una semana de que la presidenta Claudia Sheinbaum presente formalmente su iniciativa de reforma electoral, los partidos aliados de Morena reconocen que las negociaciones continúan abiertas y que aún no existe un documento definitivo que garantice un acuerdo pleno. El coordinador del Partido Verde en el Senado, **Manuel Velasco**, afirmó que su bancada ha mantenido un “diálogo respetuoso y fluido” con la Secretaría de Gobernación, pero dejó claro que el respaldo del Verde a la reforma no está asegurado si sus propuestas no son incorporadas. Velasco subrayó que el Partido Verde ha sido uno de los aliados más constantes del Ejecutivo, al votar a favor de 38 de 40 iniciativas enviadas por la presidenta, incluso —dijo— con mayor disciplina que algunos legisladores de Morena. **Sin embargo, reconoció que la reforma electoral es un tema “delicado” y que aún existen puntos de divergencia.**

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**

**X JHectorMuñoz**